

## 大会特集号 「役員紹介」

# 土建にいざ

埼玉土建一般労働組合新座支部機関紙

## 発行所

埼玉土建一般労働組合新座支部  
〒352-0011 新座市野火止8-1-27  
TEL048(481)1200 Fax048(477)9088  
発行人 恩田 宏  
編集責任者 岡野 和夫  
6月号 定価30円 (購読料は組合費に含まれています)



新年度へ向けて討議を深めよう

5月16日（日）、新座市  
民会館にて第51回支部定期  
大会が代議員33人、特別代  
議員6人、支部役員17人、  
の参加で開催されました。

コロナが蔓延する中での  
開催となり、昨年の第50回  
大会は書面による開催。今

年の51回大会は埼玉県の  
「蔓延防止等重点措置」の  
延長に伴い短縮した日程、  
参加代議員数を減らしての  
開催となりました。

最初に西川副支部長によ  
る開会のあいさつで始ま  
り、議長に石堀分会の岸田

さんと栄池田分会の原田さ  
んを選出。資格審査委員会  
が大会の成立を報告して、  
馬場運営委員長の議事日程  
の提案を確認して議事に入  
りました。

続いて廣間書記長が  
「たかかい経過と運動  
の教訓、課題、情勢  
の特徴、運動の重点」  
を提案しました。次に  
丸山財政部長から会計  
決算報告と新年度予算  
提案があり、会計監  
査報告の確認が行わ  
れました。

役員選挙、大会決  
議案採択のあと信任  
された新執行部を代  
表して恩田支部長が  
共に頑張ることを訴え  
ました。次に、今年度  
で支部役員を退任する  
仲間と異動する書記が  
あいさつをしました。  
最後に藤原副支部長が  
大会スローガン提案、  
西川副支部長の閉会あ  
いさつ、渡辺次世代部  
長の団結ガンバローで  
午後1時に終了しまし  
た。

**コロナに負けず実増を掴み  
次の50年に向けて  
新たなる一步を踏み出そう！**

新年度へ向けて討議を深めよう  
より  
「コロナウィルスの大変な  
状況の中で組合として仲間  
の命と健康を守る立場か  
ら、様々な制度や助成金を  
お知らせして相談を行って  
きた事、仲間の協力と団結  
で乗り越えたこの1年に確  
信を持ち、支部の発展と前  
進を目指して決意を固め合  
う大会にしましょう。」と  
あいさつしました。

次に来賓の野沢本部當中  
より  
「コロナウィルスの感染症  
対策に追われる1年となっ  
たが、本部でも5000件  
を超える仲間の相談が出来  
じ、埼玉土建ここにありと  
いう存在感を出す事が出来  
た。新座支部でも住宅デー  
事確保、地域住民の要求に  
の代わりに相談会の開催、  
市長懇談を通じて仲間の仕



新年度も執行部一同、皆さんと共に頑張ります！

## 第51回 新座支部 定期大会

火

新型コロナ対策の  
「蔓延防止等重点措  
置」が埼玉県でも6  
月20日まで延長され  
た。東京や大阪はや  
や減少傾向が見えだした  
が、北海道や沖縄は感染者  
が増えている医療体制はひ  
つ迫したままだ。再延長は  
7月に開幕する東京五輪の  
日程を見据えている。野党  
が国会で「感染が続いている  
状態でもオリンピック・  
パラリンピックは開催され  
るんですか」と菅首相に問  
いただと、「感染対策をし  
つかり講じ、国民の命と健  
康を守っていく」と同じ答  
弁を17回も繰り返し「壊  
れたレコード」と揶揄され  
た。これまでの国会でも同  
じようなやりとりは何度も  
あった。「モリカケ」「日  
本学術会議の任命拒否問  
題」「桜を見る会」など  
だ。これらは良く分からな  
かったり、自分には関係な  
い問題と思った人が多かつ  
たが、今回のコロナ禍のオ  
リンピック開催問題は、他  
人事ではなく、非常に切実  
で身近である。子どもに  
「運動会は中止なのに、なぜオリンピックはやるの」  
と質問されて、親が答えら  
れなかつたと話題になっ  
た。国民の6割以上が反対  
するオリンピックは直ぐに  
中止して、「国民の命と暮  
らしを守るために」コロナ  
対策に全力で集中する事が  
大事だ。【H・N】

物言う新座支部としてやってきました。私は何も出来なかつたけど、今年度を持ちまして退任せていただけです。この間、本部に言つて、分会では分からなかつた様々な事を経験させていただきました。非常に貴重な経験をさせて頂きました。ありがとうございました。ありがとうございました。



副支部長  
猪又信夫さん

### 退任のあいさつ

常執として5年間やらせて頂きました。

共済部長と副支部長と、いろんな事を経験させて頂きました。組合員さんの意見を、ここにいる常任執行委員が本部にしっかりと伝え、本部に

少しでも組合の力になれる様に頑張ります。



常任執行委員  
多川克己さん (55)

|    |                   |
|----|-------------------|
| 所属 | 野火止北分会            |
| 職業 | 防水                |
| 略歴 | 87年埼玉土建加入<br>現分会長 |



### 新役員選出者の紹介

新年度（6月1日）より、国保組合から新座支部に研修に来ていた佐藤菜菜さんが、国保へと戻ります。



第51回新座支部定期大会内において行われた選挙により、左記の方が新年度役員として新たに選出されましたので、ご紹介致します。

新座支部に配属され早2年となりました。

皆様方に多大なご迷惑をおかけしたかと思います。

これから新しい所に向かい、頑張っていきたいと思っています。今後行われる集会等で再会できる事を楽しみにしています。本当にお世話になりました。ありがとうございました。ありがとうございます。

### 書記局員人事

## 2021年度 新座支部役員

### 【支部長】

恩田 宏 (栗原)

### 【副支部長】

河又 誠 (野火止北)  
西川 久治 (石堀)  
藤原 晃 (野火止北)  
丸山 政信 (石堀)

### 【書記長】

廣間 隆太 (直属)

### 【書記次長】

山本 優樹 (直属)

### 【常任執行委員】

岡野 和夫 (野火止北)  
小池 直樹 (御成橋)  
佐藤 健司 (野寺)  
多川 克己 (野火止北)  
馬場 英俊 (片山)  
山中 茂男 (畠中)  
渡辺 洋祐 (野火止北)

### 【会計監査】

並木 義和 (栄池田)  
山口 莊一郎 (片山)  
米沼 久美子 (片山)

## 2021年度 支部執行委員

【支部執行委員】  
政木 省三 (栗原)  
菊池 健一 (栗原)  
松永 拓正 (野寺)  
仲与根幸世 (石堀)  
岸田 悅子 (石堀)  
葛城 賢児 (御成橋)  
小泉 正美 (片山)  
近藤 友之 (片山)  
原田 育 (栄池田)  
西條 義人 (栄池田)  
小野 勝利 (馬場)  
吉田 和人 (畠中)  
星野 政幸 (畠中)  
戸辺 美一 (野火止南)  
田中 陽一 (野火止南)  
前橋 清 (野火止北)  
黒川 善行 (野火止北)  
馬場 通裕 (北東)  
落合 則文 (北東)  
斎藤 明 (大和田)  
今井 大亮 (大和田)

### 第51回定期大会

来賓  
埼玉土建本部  
野澤 角栄

### メッセージ

日本共産党国会議員団  
日本共産党新座市議団  
笠原 進

埼玉県労働組合連合会  
新島 善弘  
北足立南部地区労働組合協議会

松本 貢一  
全日本年金者組合新座支部

森 茂次郎

新座生活と健康を守る会

小島 康正

中央労働金庫朝霞支店

是政 輝樹

新座革新懇

市瀬 陽三  
新座市職員労働組合

松本 貢一  
こくみん共済COOP川越支所  
森山 真吾

新座市教職員組合

久米 宏樹  
医療生協さいたま新座支部

### 本部表彰

渡辺 洋祐  
猪又 信夫

### 分会推薦表彰

鈴木 勝広 (栗原)  
佐久間 明 (栗原)

市瀬 陽三 (野寺)

牧内 三男 (野寺)

松田 邦 (石堀)

長澤 立子 (石堀)

細見 博之 (御成橋)

葛城 賢児 (御成橋)

長谷川庄一 (片山)  
羽田 佳徳 (片山)  
多田 三夫 (栄池田)  
斎藤智恵子 (栄池田)

新井 孝司 (馬場)  
高橋 洋三 (馬場)  
宮本 悟 (畠中)

斎藤 孝行 (畠中)  
戸辺 美一 (野火止南)  
伊藤 三男 (野火止南)

黒川 善行 (野火止北)  
岩本 哲司 (野火止北)  
馬場 通裕 (北東)

仲村 一也 (北東)  
小野寺今朝己 (大和田)  
本田 米二 (大和田)

アスベスト訴訟の本部は、労働者のみならず、一人親方及び中小事業主に対する訴訟から13年、全ての原告や仲間の協力を得て、署名活動・駅頭宣伝活動に取り組んできた成果と言えます。

建設産業で働いていた労働者・一人親方等は、中皮腫や肺がん、石綿肺などを発症し、偏印となったアスベスト建材を製造し続けてきた建材企業と、建設現場の安全確保への措置を取らなかつた国を被告に被害者全員への謝罪と賠償、アスベストや対策を抜本的に強め、被害の根絶を求めている訴訟です。

裁判は全国17訴訟、原告は100人を超える国内最大のアスベスト訴訟です。

最初の提訴から丸13年が経過しましたが、今回の最高裁判決により、国・建材製造企業の責任が確定しました。

しかし、屋外作業者の責任が否定された事、屋外作業者に対する建材メーカーの責任を認めた結論も覆されるなど、被害者の全面救済とはなりませんでした。

アスベスト訴訟の本部は、労働者のみならず、一人親方及び中小事業主に対する訴訟から13年、全ての原告や仲間の協力を得て、署名活動・駅頭宣伝活動に取り組んできた成果と言えます。

アスベスト訴訟の本部は、労働者のみならず、一人親方及び中小事業主に対する訴訟から13年、全ての原告や仲間の協力を得て、署名活動・駅頭宣伝活動に取り組んできた成果と言えます。

建設産業で働いていた労働者・一人親方等は、中皮腫や肺がん、石綿肺などを発症し、偏印となったアスベスト建材を製造し続けてきた建材企業と、建設現場の安全確保への措置を取らなかつた国を被告に被害者全員への謝罪と賠償、アスベストや対策を抜本的に強め、被害の根絶を求めている訴訟です。

建設産業で働いていた労働者・一人親方等は、中皮腫や肺がん、石綿肺などを発症し、偏印となったアスベ

スト建材を製造し続けてきた建材企業と、建設現場の安全確保への措置を取らなかつた国を被告に被害者全員への謝罪と賠償、アスベ

スト建材を製造し続けてきた建材企業と、建設現場の安全確保への措置を取らなかつた国を被告に被害者全員への謝罪と賠償、アスベ

スト建材を製造し続けてきた建材企業と、建設現場の安全確保への措置を取らなかつた国を被告に被害者全員への謝罪と賠償、アスベ

## アスベスト運動と今後に向けて

### 建材企業大手に賠償認める

しかし、その一方で、屋外作業者に対する邦の責任を否定した事や、責任期間で救済に線引きがされた事など、被害者全員救済に向けては課題を残しています。

同じアスベストに被災した仲間が、屋内・屋外という理由で認められなかった事は許されるものではありません。さらに、屋外作業者に対する建材メーカーの責任を認めました。

翌18日、政府は原告代表を首相官邸に招き、「真摯に反省をして、政府を代表して皆さんに心よりお詫び申し上げます」と謝罪しました。同時に、今続いている全ての建設アスベスト訴訟の和解と未提訴被害者1万人の救済を裁判によらない行政認定制度で実行する決意を表明しました。

これを受け、厚労大臣と原告弁護団代表は、「基本合意」を締結しました。行政認定制度は、今通常国会で成立が図られる事となりました。

# アスベスト問題の一歩 向けた木きじなへ

## 判決翌日に駅頭宣伝

5月18日(火)

新座駅において、支部主催のアスベ

スト訴訟駅頭宣伝行動が、午後6時より11名の参加で開催されました。

折りから五月雨の降る中、帰宅途中の人々に向かって野口書記がマイクで呼び掛け、アスベスト被害訴訟の演説が始まりました。

共に参加していた私たちも、ティッシュ配布、プラ

カードなどで行き交う人々にアピールし、途中から支

部長夫妻も参加されました。

奇しくも、5月17日、午前1時から約20分間首相官邸でアスベストの原告代表と同席した小野寺弁護団長によると、菅首相は冒頭約5分に渡り、謝罪の言葉を述べた。

その後、原告代表一人一人と言葉を交わし、早期の和解と訴訟外の被害者の救済制度の実現を約束したところです。

長年にわたって闘つてきたアスベスト被害もようやく日の目を見る事ができました。

ただでなく、建材メーカーの責任も問われなければなりません。今後も組合員の团结と結集でガンバロー。

【片山分会

森澄貞男】





平和な日本を守ろう！！

5月30日（日）、新座支部から46人が参加してオール埼玉総行動が行われました。例年の北浦和公園での開催と異なり、今年は地域ごとにそれぞれ集会やデモを開催する、変則開催となりました。

新座地域は、埼玉4区の会の地域となり、メイン会場となつた北浦和公園から志木パルシティ会場にリモートでつないで、北浦和公園の講演をパルシティで聞きました。

集会は、小出実行委員長の主催者あいさつから始まり、野党共闘に触れて「市

民が団結し、野党と手を結ぶべき勝ちます」とあいさつ。後援の挨拶として埼玉弁護士会、連合埼玉、埼玉県の代表からそれぞれあいさつ、ゲストスピーチとし

て日本体育大学教授の清水さんが講演を行いました。

清水さんの講演では、労働組合の違いを超えて共闘

する取り組みを指摘。「こ

の取り組みが全国に広がれば、新しい政治を実現できま

す」と訴えました。

講演後には、立憲民主

党、日本共産党、国民民主

党、社会民主党、れいわ新

選組がそれぞれあいさつを

行い、集会アピールの提案

・採択が行われて閉会とな

りました。

11時半に集会は終了し、

志木駅まで鳴り物を鳴らし

ながらパレードを行いまし

た。

参加した仲間からは、「コロナ禍の総行動、9条

こわすなの熱意が伝わった

集会だったと思う。マイク

を通しての訴えの分かりにくさ、聞き取りにくさが際

立っていたが、熱意だけは伝わってきた。テレビの様

に鮮明であればと痛切に思つた。」

「くやしいです。コロナの

せいいでいつも外で北浦和

とならず、リモートでの会

場同士の話も聞き取れず、

コロナにしつかり取り組

み、戦争は絶対ダメ。こんな状態でも、オリンピック

やりたいのか。」

# 憲法守って平和を守ろう

## 9条が生きる平和な日本へ

く形で行いました。

県内の15地域連絡会の会場と合わせ、全体では2658人。パルシティの会場では30団体300人が参加をしています。

講演後には、立憲民主

党、日本共産党、国民民主

党、社会民主党、れいわ新

選組がそれぞれあいさつを

行い、集会アピールの提案

・採択が行われて閉会とな

りました。

参加した仲間からは、「コロナ禍の総行動、9条

こわすなの熱意が伝わった

集会だったと思う。マイク

を通しての訴えの分かりにくさ、聞き取りにくさが際

立っていたが、熱意だけは伝わってきた。テレビの様

に鮮明であればと痛切に思つた。」

「くやしいです。コロナの

せいいでいつも外で北浦和

とならず、リモートでの会

場同士の話も聞き取れず、

コロナにしつかり取り組

み、戦争は絶対ダメ。こんな状態でも、オリンピック

やりたいのか。」

「現代立憲主義は憲法は権力者を縛るだけでなく、「多數派の暴走縛る」物。数の力で何をやつても良いわけではないという言葉は良かった。そして、「オール埼玉総行動」の取り組みを全国に広めて、「立憲主義と法の支配」を取り戻すことが出来るという話も良かった。「労働組合・立憲

野党・市民」の共闘で国会で多数をとるチャンスが今であるという話も運動への力になつたと思います。共に頑張りましょ。」

「志木駅北口まで久しぶりのデモ。片道2キロぐらいの距離を気持ちよく歩けました。また道中シユブレヒコ

ーで呼び掛け、行き交う人々が振り返るパレードを珍しそうに見ていた。コロ

ナ禍の中では大成功のパレードでした。」

「コロナウイルスが猛威をふるい、大変な状況の中で行なわれます。私たちの求める平和の取

り組みを前進させていくた

めにも、総選挙では私たちの要求に応えてくれる方を応援していきましょう！」

## 国の制度

コロナウイルスの影響により労働者を休ませた場合、状況によっては国の助成金の対象となります。

会社から休業補償を出していた場合は事業所に対する雇用調整助成金。

会社から休業補償が貰えない場合は、労働者本人に対する休業支援金という制度があります。

詳細を知りたい方は支部事務所、または朝霞ハローワークまでお問い合わせ下さい。

〆切・・・申請月によって変わります。

## 新型コロナウィルスに対応した助成について

### 埼玉土建国保

埼玉土建国保では、新型コロナウィルスに罹り労務不能となった方へ、傷病手当金の支給制度があります。

事業主・一人親方の方の場合は医療機関の証明が、労働者の方の場合は事業所の証明がそれ必要となります。

〆切・・・令和3年6月30日まで。

※コロナに罹り、申請をされたい方は支部事務所までご相談下さい。